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 O Governador Romeu 
Zema cumpriu agenda em 
Ponte Nova, Amparo do 
Serra, Pedro do Anta, Tei-
xeiras e Viçosa. O giro pelo 
interior começou em Ponte 
Nova em 30/01. O primeiro 
compromisso foi conceder 
entrevista ao Canal Reis, 
programa apresentado na 
parte da manhã pelo jorna-
lista Afonso Reis na Rádio 
Montanhesa 670 KHz.

Governador Romeu Zema na Rádio Montanhesa 670 KHz
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Café com a Imprensa reúne 
profissionais do setor com o 
novo governo de PonteNova

 Na tarde da terça-feira, 28 de janeiro de 2025, 
o Prefeito Dr. Milton (Avante), a vice-prefeita Aninha de 
Fizica (PSB) e a secretária de Governo, Fernanda Ribei-
ro, além de assessores, receberam os profissionais de 
imprensa e influencers digitais para mostrar os planos a 
serem executados para melhorar a qualidade de vida dos 
ponte-novenses.

Página 3

Página 7

 Uma Parceria Público-Privada, entre a Prefeitura 
de Ponte Nova e Bartofil Distribuidora, permitiu que o tre-
cho entre o trevo de Oratórios e o bicame fosse totalmente 
restaurado. O asfalto foi recuperado, com todos buracos 
tampados, as canaletas de ambos os lados, num trrecho de 
quase dois quilômetros, passaram por limpeza.

Parceria entre Bartofil 
Distribuidora e Prefeitura recupera 

asfalto do Bairro Anna Florência

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Cibely Limma interpreta 
Arthur Vinih em novo 

trabalho musical

CULTURA
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Ponte Nova assinou Novo 
Acordo de Mariana e 

receberá R$17 milhões

POLÍCIA MILITAR/BARRA LONGA

Página 13

Homem morre 
estrangulado pelo 

primo com um lençol

MEIO AMBIENTE

ESPORTES
Garantida Bolsa-Atleta 

para surdolímpicos
 A lei aprovada pela Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais assegura aos atletas sur-
dos, na modalidade olímpica, o valor de R$ 5 
mil bimestralmente e aos técnicos R$ 3 mil.
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Dr. Milton recebe ofício da Câmara das mãos do advogado Diego da Mata

Carlos Bartolomeu, Prefeito Dr. Milton (Avante), vereador Thaffarel do Povo (PSB) e Pastor José Caetano 

PONTE NOVA
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 Na úl-
tima quarta-feira 
(29) o ministro da 
Justiça e Seguran-
ça Pública, Ricar-
do Lewandowski, 
veio a público para 
informar que as 
ações da Polícia 
Federal (PF) au-
mentaram em 70% 
o número de apreensões de bens 
e dinheiro oriundos do crime or-
ganizado. Os dados fazem parte 
do balanço do trabalho realizado 
pela PF/2024. Transformando 
em dinheiro, o valor resulta em 
R$ 5,6 bilhões, superior em 70% 
aos R$ 3,3 bilhões de 2023. A 
informação veio como prestação 
de contas a sociedade. Faltou 
considerar que o crescimento do 
volume de negócios do crime or-
ganizado foi superior a 300% no 
mesmo período.  A organização 
atua no tráfico de drogas, armas, 
revenda de combustíveis, servi-
ços de internet, distribuição de 
gás e energia elétrica, serviços 
através de aplicativos, apostas 
nas BETs, jogo do bicho e licita-
ções públicas. Um conglomera-
do de negócios ilegais digno de 
fazer inveja a Elson Musk. 
 A ascensão ao poder 
da esquerda benevolente deu 
liberdade aos contraventores. O 
crime cresceu de tal forma que o 
combater não é tarefa fácil. Para 
tal, a PF precisará desenvolver 
expertise superior à do crime. 
Ao longo do tempo a organiza-
ção atraiu empreendedores e de-
senvolveu uma inteligência de 
mercado capaz de obter resulta-
dos de fazer inveja aos melhores 
CNPJs. Bandidos pé de chinelo 
são apenas soldados que de 
arma em punho cumprem mis-
sões estratégicas determinadas 
pela alta cúpula. Os chefes das 
gangs são “testa de ferro” que 
atuam na linha de frente em 
defesa dos interesses dos po-
derosos donos do narcotráfico. 
Para esses patrões, o dinheiro 
chega limpo após lavagem nas 

mais diversas formas. 
Estão financiando cam-
panhas eleitorais e com 
isso, colocam represen-
tantes na política, e de 
lá, interferem para que 
a legislação lhes seja 
menos dura. Estão infil-
trados na Polícia Civil, 
Militar e na advocacia. 
O poder judiciário liber-

ta bandidos com muita facilida-
de e devolve bens apreendidos. 
Ou se muda esse cenário ou o 
crime organizado vai mandar 
ainda mais no país.
 Na economia, o CO-
POM do Bano Central (BC) ele-
vou a taxa de juros SELIC para 
13,25% a/a. O setor produtivo 
não gostou. O objetivo é conter 
o crescimento dos riscos de alta 
da inflação. Juros altos elevam 
os preços e oneram as vendas 
a prazo. Os alimentos sofrem 
aumentos porque são, em sua 
maioria, “comodities” balizadas 
pela variação cambial. Quan-
do o governo se pronuncia com 
opiniões infundadas sobre eco-
nomia, o dólar dispara e afeta a 
sonhada estabilidade econômi-
ca. Curioso é que o BC continua 
adotando a mesma política de 
Roberto Campos Neto, CEO do 
BC com mandato findo em de-
zembro passado. O governo não 
economizava críticas. Agora com 
Gabriel Galípolo no cargo e como 
dito, adotando as mesmas técni-
ca de avaliação, Galípolo recebe 
publicamente “rasgados” elo-
gios do Presidente da República. 
Simples de entender: Campos 
Neto havia sido indicado pela 
Direita, que é a “pedrinha” no 
sapato do PT. 
 Para finalizar, a partir 
de 1º/02 aumenta o preço dos 
combustíveis por conta do au-
mento do ICMS. O reflexo é de 
R$ 0,10 na gasolina e 0,06 no 
diesel. Podemos somar mais R$ 
0,24 no diesel com aumento já 
anunciado pela Petrobras. Re-
flexo imediato no custo de vida. 
APERTEM O CINTO! 

Apertem o cinto!

 Olá, tudo bem?
 O ano começou e os 
problemas federais só cres-
cem. A falta de diálogo entre 
os ministros, o “calabouço” 
tributário e a sua voracidade e 
a gastança institucional refle-
tem no dia a dia do brasileiro: 
aumento desenfreado de pre-
ços, insumos e outros, impac-
tando na inflação.
 Enquanto um dos mi-
nistros sugere trocar o consu-
mo de laranja por outra fruta, 
outros sugerem taxar a expor-
tação dos produtos nacionais 
para o exterior como forma de 
tabelar os produtos e segurar 
os preços internos. Tentam, 
inclusive, segurar o preço dos 
combustíveis como forma de 
estancar a inflação, embora no 
próximo mês haverá reajustes 
dos preços. É muita sandice 
dessa turma! Ideias da década 
de 1970, 1980, quando o Bra-
sil importava 2/3 (dois terços) 
dos alimentos para o consumo 
interno e, graças aos estudos 
da Embrapa e ao saudoso Alys-
son Paulinelli (1936-2023), o 
Brasil hoje é um grande celeiro 
de alimentos.

 O Governo não obser-
va a oportunidade de exportar 
mais pra China e outros países 
quando o Presidente Trump 
diz que vai fortalecer os negó-
cios nos EUA e taxar os produ-
tos chineses. Somados estes 
fatores, a Taxa Selic bateu os 
13%, como forma de estancar 
a sangria econômica do País, 
com previsão de bater 15% até 
o fim do ano. Supermercado 
cada vez mais caro e impacto 
na mesa do brasileiro. No fim 
do ano o azeite estava sendo 
vendido de forma parcela-
da; agora a vez do disparo é 
o café, cujo valor unitário de 
500g, dependendo da marca, 
equivale ao mesmo preço de 
um saco de cimento de 50 kg.
 Não se trata de pre-
ferências políticas de X, Y ou 
Z, mas sim de resultados já ex-
perimentamos em gestões an-
teriores e cujos resultados de-
sastrosos já conhecemos em 

razão da sua amargura. Agora 
chega a conta: a impopulari-
dade do governo só aumenta. 
Caciques de nível nacional e 
com ministros no Governo já 
estão afirmando que o atual 
mandatário não conseguirá 
um quarto mandato!
 Respeitamos os que 
eventualmente não gostarem 
da coluna de hoje Democracia 
é respeitar a diversidade de 
ideias e de opiniões. Agora, 
continuar insistindo no erro, 
com todo o respeito, num dá! 
Tanto que cada vez mais se 
fala em impeachment, sendo 
prova técnica disso a pedalada 
fiscal cometida com o progra-
ma pé de meia.
 Para o País crescer 
a redução da carga tributária 
é primordial. Tanto que esta-
dos e municípios costumam 
reduzir carga tributária para 
aumentar a arrecadação. Um 
forte abraço e acorda!!!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Agonia de uma árvore, a dança da morte da 
onça-parda: crueldade humana sem limites!

A (in)satisfação x (im)popularidade!

 Confesso que cada vez 
mais me convenço de que Ponte 
Nova, no aspecto ambiental, regre-
diu de forma sistemática e continua-
da nos últimos anos, principalmen-
te a partir de 2017, quando um golpe 
“legal”, perpetrado pela Câmara de 
Ponte Nova retirou a autonomia do 
Codema, deixando nas mãos do Po-
der Executivo a decisão final para as 
bases do licenciamento ambiental. 
Puro interesse capitalista e de espe-
culação imobiliária!
 Isto, posto que, as últimas 
ocupantes (isto mesmo: mulheres!) 
da secretaria municipal de Meio Am-
biente (Semam) não têm qualquer 
sensibilidade com a natureza.  Prova 
disso, é a quantidade enorme e avas-
saladora de corte e podas drásticas 
de árvores. Ao mesmo que cortam e 
não repõem, podam drasticamente 
matando lentamente as espécies. Isto 
é crime ambiental, sem qualquer rea-
ção. Isto é cumplicidade criminosa!
 Crimes contra a natureza 
são típicas de pessoas desequilibra-
das emocionalmente. Elas pouco se 

importam se vêm um cachorro sen-
do chutado ou quando a motosserra 
derruba uma árvore em pleno vigor, 
como aconteceu na Rua Assad Zai-
dan, na manhã de terça-feira, 28 de 
janeiro de 2025. Era um magnífico 
exemplar da espécie orelha-de-ma-
caco. O crime, debaixo de sol quente, 

ainda teve apoio logístico de agentes 
do Demutran (Departamento Munici-
pal de Trânsito).
 Outra triste notícia mostra 
que para estas pessoas os bichos não 
fazem parte do ecossistema: o Institu-
to Brasileiro de Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis (Ibama) 
informou que a mulher que gravou um 
vídeo e compartilhou nas redes matan-
do uma onça-parda foi identificada. A 
mulher que viralizou em um vídeo no 
qual mata uma onça-parda é do Rio de 
Janeiro e cometeu o crime no Piauí, em 
dezembro de 2024.  Eula Pereira da 
Silva, depois que matou a onça-parda, 
dançou, gargalhou e quase teve um or-
gasmo de satisfação.
 Mas, a crueldade humana 
continua sem limites: tempos estra-
nhos com o advento do neofascismo 
no Brasil, desde os idos de 2018. 
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 Na última terça-fei-
ra, 28 de janeiro de 2025, o 
Departamento de Administra-
ção da Universidade Federal 
de Viçosa (UFV) sediou uma 
reunião de grande importân-
cia para a gestão pública. O 
encontro teve como objetivo 
principal discutir a parceria 
entre a Escola de Governo do 
Cimvalpi (Consórcio Intermu-
nicipal Multissetorial do Vale 
do Piranga) e o Departamento 
de Administração para a reali-
zação do Congresso Regional 
de Administração.
 O congresso, que 
abordará temas cruciais para 
a gestão pública, como pla-
nejamento urbano, licitações 
e contratos, além de tributa-
ção municipal, promete ser 
um evento de destaque no 
calendário regional. Diversas 
autoridades do Tribunal de 
Contas do Estado de Minas 
Gerais (TCEMG), da Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) e do Governo 

de Minas serão convidadas a 
participar, enriquecendo as 
discussões com suas experi-
ências e conhecimentos.
 Entre os participan-
tes estarão os prefeitos, ve-
readores, secretários muni-
cipais e servidores públicos 
dos municípios consorciados 
ao Cimvalpi, garantindo uma 
ampla representatividade e 
troca de experiências entre 
os participantes.
 A reunião em Vi-
çosa contou com a presença 
dos professores Magnus Em-
mendoerfer e Alan Ferreira 
de Freitas, além do mestran-
do e consultor em tributação 
municipal Marcelo Almeida, 
representando a UFV. Pelo 
Cimvalpi, participaram o ad-
vogado Geraldo Jannus, Adair 
Liberatto e Nivaldo Júnior. 
Nova reunião está agendada 
para o dia 20/02 para defi-
nição final da programação 
do evento que acontecerá no 
campus da UFV.

Reunião de representantes da 
Escola de Governo debate parceria 

para o Congresso de Administração

Governador Romeu Zema na Rádio Montanhesa 670 KHz

(31/12/2026) ele vai entre-
gar 05 (cinco) hospitais para 
otimizar e resolver do aten-
dimento médico aos habi-
tantes mineiros.
 Comentou sobre a 
nova Alça do Anel Rodovi-
ário que já tem projeto em 
andamento nas mãos do 
DER-MG (Departamento de 

MG-329 Ponte Nova 60 
km/h; MG 329/Caratinga;60 
km/h; AMG-290/Concei-
ção de Ipanema 60 km/h; 
AMG-2906/Espera Feliz 60 
km/h; LMG-838/Luisburgo 
60 km/h; MG-108/Lajinha 
60 km/h; MG-111/Ipanema 
60 km/h; MG-111/ Santana 
do Manhuaçu 60 km/h; MG-
111/Santana do Manhuaçu 
60 km/h; MG-111 Manhua-
çu 60 km/h; MG-111 106,9 
Manhumirim 60 km/h; MG-
111/Alto Jequitibá 60 km/h;  
MG-111/Caparaó 60 km/h;  
MG-111/Caparaó 60 km/h 
MG-441/Lajinha 60 km/h; 
MG-329/Caratinga 60 km/h.
 O anúncio do au-
mento no número de radares 
foi determinado pelo Depar-
tamento de Estradas de Ro-
dagem (DER-MG) no final da 
semana passado. O objetivo 

 O Governador Ro-
meu cumpriu extensa agen-
da na quinta-feira, 30 de 
janeiro, visitando 05 (cin-
co) cidades, desde 8 horas, 
quando desceu no aeroporto 
Miguel Valentim Lanna, no 
Bairro CDI, em Ponte Nova. 
O primeiro compromisso 
realizado pelo governador 
foi conceder entrevista na 
Rádio Montanhesa 670 KHz, 
quando foi entrevistado 
pelo jornalista Afonso Reis, 
apresentador do programa 
Canal Reis, e pelo jornalista 
Leandro Torres, que é Dire-
tor-presidente do Grupo Lí-
der de Comunicação, Mídia e 
Eventos.
 Durante a entrevis-
ta, o governador falou que 
seu governo gasta menos do 
que arrecada, e por isso vai 
deixar dinheiro para conti-
nuar as obras que ele está 
construindo em várias cida-
des. Disse que em 06 (seis) 
anos o estado entregou 300 
novas UBS (Unidade Básica 
de Saúde) e antes de ter-
minar o segundo mandato 

 Minas Gerais vai 
ampliar o número de radares 
nas rodovias estaduais, com 
a instalação de 764 novos 
dispositivos previstos para 
2025. A medida representa 
um aumento de 142% no 
número total de equipamen-
tos, que passará de 536 para 
1.300 unidades, incluindo 
Ponte Nova, Oratórios, Se-
ricita, Caratinga e Santana 
do Manhuaçu. Apesar dos 
dados, a localização ainda 
depende de estudos técnicos 
que serão realizados após a 
conclusão do processo de li-
citação e a formalização dos 
novos contratos.
 Na região, have-
rá radares novos em vários 
trechos das rodovias admi-
nistradas pelo estado: LMG-
826/Oratórios 60 km/h; 
LMG-840/Sericita 60 km/; 

Estradas de Rodagem de Mi-
nas Gerais). Ele disse que o 
estado está pronto para co-
laborar para que a obra seja 
concluída. Neste pormenor, 
o Prefeito de Ponte Nova, Dr. 
Milton (Avante) disse que 
muitas ações ainda precisam 
serem desenvolvidas, pois a 
obra pode chegar a mais de  
R$ 80 milhões.
 Os deputados es-
taduais Adriano Alvaren-
ga (PP) e Roberto Andrade 
(PRD) também fizeram co-
mentários da Rádio Monta-
nhesa 670 KHz.
 Romeu Zema disse 
os governadores anteriores 
deixaram o estado em situ-
ação difícil e agora ele pre-
tende solucionar a dívida de 
R$ 165 bilhões. Para isso, 
a Cemig e a Copasa serão 
federalizadas e  haverá a 
diminuição da dívida, que 
poderá ser paga em parcelas 

principal é reduzir acidentes 
nas estradas estaduais, que, 
segundo dados do DER-MG, 
apresentaram uma queda de 
77% no número. 
 Polêmica e be-
nefícios - Embora alguns 
motoristas questionem o au-
mento no número de rada-
res, especialistas em trânsito 
defendem a eficácia da me-
dida. O DER-MG afirma que a 

bem menores. Minas Gerais 
vai aderir ao Programa de 
Pleno Pagamento de Dívi-
das dos Estados (Propag) do 
Governo Federal.
 O Governador 
Zema veio a Ponte Nova 
para entregar o cheque sim-
bólico de R$ 1 milhão para 
a ganhadora da Nota Fiscal 
Mineira, Patrícia Superbi. 
O evento ocorreu na Apae 
(Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais), 01 
(uma) das entidades indica-
das pela vencedora para re-
ceber R$ 30 mil do Governo 
de Minas Gerais. O secretá-
rio de Fazenda, Luiz Clau-
dio Gomes, acompanhou 
o governador. A Afussam 
(Associação dos Familiares 
e Usuários de Saúde Men-
tal) e o Conselho Central de 
Palmeiras (Sociedade São 
Vicente de Paula) também 
receberão R$30 mil cada.

ampliação dos radares é es-
sencial para a segurança ro-
doviária, especialmente em 
um estado com a maior ma-
lha rodoviária do país. Além 
disso, dados do DER-MG 
mostram que apenas 0,1% 
dos veículos que passam 
pelos radares são multados, 
o que refuta a acusação de 
que os equipamentos seriam 
uma "indústria da multa”. 

Governador Romeu Zema (ao microfone), Prefeito Dr. Milton (Avante); Afonso Reis deputados Adriano Alvarenga (PP) e Roberto Andrade (PRD), 
e Leandro Torres. Comandando a mesa Pedro Luiz (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Patrícia Superbi recebe do Governador Zema e do secretário de Fazenda, Luiz Cláudio Gomes, o cheque 
simbólico de R$ 1 milhão. À esquerda Dr. Milton (Avante) e o deputado estadual Adriano Alvarenga 
(PP)  (crédito da foto: divulgação Câmara de Ponte Nova)

Juninho Vieira, Adair Liberato, professores Magnus Emmendoerfer e Alan Ferreira de Frei-
tas, Geraldo Jannus e professor Marcelo Almeida

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

CIMVALPI/UFV

Rodovias que passam por Ponte Nova 
e Oratórios receberão novos radares



@gustavofernandes - Com imaginação 
e arte!

@zara.bueno -  De bem com a vida, de bem 
com a natureza !

@raquelglinhares - Vamos construindo 
ideias!

@hudsonalvesfernandes – Boa companhia 
sempre!
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Mirela e Walkiria Bergamini Tavares

 Os profissionais de imprensa e influencers di-
gitais acompanharam na terça-feira, 28 de janeiro de 
2025, as explicações dos primeiros dias do Governo Dr. 
Milton (Avante) e Aninha de Fizica (PSB). Depois uma 
pausa para a foto.

Dayanne Cremonez

Café com a Imprensa

 Um abraço aperto e 
um aconchego emocionado 
marcam a passagem da data 
de aniversário de Mirela Ber-
gamini (24 de janeiro). A filha 
Walkiria Tavares diz em pos-
tagem no Facebook: “Hoje é 
um dia especial: seu aniver-
sário mãe. Quanto sou grata 
por tudo que você representa 
na minha vida. Obrigada por 
ser meu exemplo de força, 
amor e dedicação, e por sem-
pre estar ao meu lado, me 
apoiando em cada passo do 
meu caminho”. Parabéns!
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Café com a Imprensa reúne profissionais 
da área com o Poder Executivo de Ponte Nova

abrigará o fórum da Justiça 
significando a geração de 
emprego com a sua cons-
trução e um giro de cerca de 
R$40 milhões em 02 (anos). 
O Hotel Glória será inaugu-

e o processo de produção de 
uma das maiores heranças 
culturais da cidade. 
 As cenas foram ro-
dadas em 05 (cinco) fábricas 
familiares, revelando o cari-
nho, a dedicação e a sabedo-
ria que atravessam gerações, 
mantendo viva a tradição de 
um doce que simboliza mais 
do que apenas sabor, mas a 
união e a identidade local.

do que a administração 2013-
2016 (cerca de 240). “Naque-
la época, o orçamento era de 
R$250 milhões e hoje é de 
R$400 milhões. A prefeitu-
ra não está “inchada” e os 
nomeados farão a máquina 
andar.  Precisamos entregar 
mais para a população e por 
isso precisamos melhorar o 
atendimento”, disse Dr. Mil-
ton (Avante).
 Um dos questiona-
mentos partiu do editor do 
Líder Notícias, jornalista 
Ricardo Motta, que questio-
nou a “eterna” promessa dos 
prefeitos, desde 1976, para 
solucionar o problema das es-
tradas rurais. O profissional 
disse que todos fracassaram e 
perguntou: o Prefeito Dr. Mil-
ton tem um plano para as es-
tradas rurais de Ponte Nova?
 O chefe do Poder 
Executivo apresentou um 
plano que convenceu: sis-
tema de drenagem, cons-
trução de barraginhas, recu-
peração de matas de topos 
de morro, construção de 
caixas secas, que retém sóli-
do (barro e lama), evitando 
erosão nas estradas, além 
de cascalhamento. Dr. Mil-

rado em breve. Este conjunto 
de obras vai mexer com toda 
a estrutura comercial de 
Ponte Nova, principalmente 
da área antiga”, explicou Dr. 
Milton (Avante).

 O outro documentá-
rio recebeu o título Agentes 
Transformadores, com 13 
minutos de duração. Produ-
zido no contexto da Oficina 
de Produção Cinematográfica 
Curta Ambiental, traz uma 
mensagem de esperança e 
ação para um dos maiores 
desafios urbanos contem-
porâneos: o lixo. Focado na 
Coorpnova (Cooperativa de 
Trabalho dos Recicladores 
de Ponte Nova) e na Horta 
Comunitária de Copacabana, 
Agentes Transformadores 
mostra como atitudes simples 
e soluções criativas podem 
mudar a realidade de nossa 
cidade. O filme traz a força de 
pessoas que, com suas mãos 
e corações, estão fazendo a 
diferença, não apenas preser-
vando o meio ambiente, mas 
criando um futuro mais sus-
tentável e colaborativo.

ton (Avante) disse que este 
plano entrará em funciona-
mento, após as chuvas. 
 “Este desafio será 
um dos grandes da nossa 
administração, mas para 
isso teremos a educação 
ambiental junto aos produ-
tores rurais para que eles 
sejam parceiros desta pro-
posta”, comentou Dr. Milton 
(Avante). Na ocasião ele dis-
se que colocará em prática, 
o projeto Cidade Limpa, que 
promete alterar a forma da 
coleta de lixo, capina e ope-
rações permanentes de tapa-
-buracos. Ele admitiu que a 
cidade está feia e suja.
 Outro assunto que 
tomou conta do encontro 
foi sobre o terminal de pas-
sageiros de Ponte Nova que 
retornará para o antigo es-
paço, conhecido por Rodovi-
ária Velha, nas imediações 
das secretarias municipais 
de Saúde (Semsa) e de Assis-
tência Social e Habitação (Se-
mash), além do Hotel Glória, 
que passa por revitalização e 
restauração. Os equipamen-
tos públicos ficam no Centro 
Histórico (parte baixa).
 “O projeto da ro-

doviária já está conversado 
com DER-MG (Departamen-
to de Estradas de Rodagem 
de Minas Gerais) e em bre-
ve fica pronto. Com isso, o 
espaço da Rodoviária Nova 

 No dia 21 de feve-
reiro de 2025, a partir de 20 
horas, Ponte Nova será palco 
de uma noite muito especial 
que une tradição e conscien-
tização ambiental através 
da exibição de 02 (dois) do-
cumentários. O evento, que 
acontecerá no auditório da 
OAB de Ponte Nova, será gra-
tuito e aberto ao público, em 
uma única sessão, oferecen-
do uma oportunidade única 
de celebrar a rica cultura da 
cidade e refletir sobre ações 
que podem transformar o 
presente e o futuro da comu-
nidade.   
 O primeiro docu-
mentário será Doce Heran-
ça, que é dirigido por Mônica 
Veiga e Dalila Pires. Produ-
zido pela Atlântico Filmes, 
esse documentário é uma 
homenagem à tradição da 
goiabada cascão, um verda-
deiro ícone de Ponte Nova. 
Com 22 minutos de duração, 
o filme traz à tona a história 

 Profissionais de 
imprensa e influencers digi-
tais estiveram presentes no 
Gabinete do Prefeito para o 
encontro Café com a Impren-
sa. Objetivo era falar sobre 
os primeiros dias de governo 
municipal que tem à frente 
o Prefeito Dr. Milton (Avan-
te) e Aninha de Fizica (PSB). 
Além deles, também estavam 
presentes a secretária de Go-
verno, Fernanda Ribeiro, a 
assessora Executiva, Sandra 
Regina Brandão Guimarães e 
a Chefe do Departamento de 
Publicidade, Talita de Carva-
lho Lopes. 
 Fernanda Ribeiro 
abriu a conversação expli-
cando os caminhos que estão 
sendo traçados para que a 
administração possa levar à 
população resultados que vão 
melhorar a condições de vida 
dos habitantes. Falou que a 
Reforma Administrativa, com 
a criação de 52 cargos, estava 
prevista no Plano de Governo 
da Coligação Ponte Nova Me-
rece Mais, que venceu as elei-
ções de 2024.
 Dr. Milton (Avan-
te) garantiu que tem menos 
Cargos Comissionados (212) 

Profissionais de imprensa se encontram com novos governantes em 28 de janeiro (crédito da foto: divulgação)

Na Horta Comunitária de Copacabana: momento de preparação para tomada de cena (crédito 
da foto: divulgação Atlântico Filmes)

No meio rural, os preparativos para filmagens de Doce Herança (crédito da foto: divulgação 
Atlântico Filmes)

Atlântico Filmes promove mostra 
de cinema cultural e ambiental

Sessão única exibirá dois curtas-metragens no auditório 
da OAB/Ponte Novano dia 21 de fevereiro de 2024
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Parceria entre a Prefeitura de Ponte Nova e Bartofil Distribuidora 
recupera asfalto da entrada do Bairro Anna Florência

Estudante nota mil em redação do ENEM 
conquista vaga de Medicina na UFV

 Depois de realizar 
um feito notável e ser a úni-
ca estudante de escola públi-
ca a obter nota mil no ENEM 
(Exame Nacional do Ensino 
Médio) em 2024, Samille 
Malta, de 19 anos comemora 
sua aprovação em medicina 
na Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG). Sa-
mille concluiu o 3º ano do 
ensino médio no Cap-Coluni 
da UFV em 2024.
 Segundo ela, a me-
dicina era a profissão que so-
nhava desde criança. "Sem-
pre foi meu sonho, então 
não consigo nem explicar a 
sensação. Hoje vejo que todo 
o meu esforço valeu a pena", 
disse a jovem, emocionada 
com a conquista. A futura 
médica iniciará os estudos 
em março deste ano (2025), 
ao lado de outros 159 alunos, 
embarcando em uma jornada 
de 06 (seis) anos de forma-
ção na UFMG.

 Para sua família, 
a aprovação é motivo de 
imensa felicidade e orgulho. 
"Estamos muito realizados 
com essa conquista. Acom-
panhei de perto toda a de-
dicação, as renúncias e o 

esforço dela. Desde peque-
na, ela sempre falou que 
queria ser médica. Essa 
aprovação é a recompensa 
de toda sua determinação", 
contou a mãe da estudante 
ao G1 Globo.

(Avante), o empresário Car-
los Bartolomeu, da Bartofil 
Distribuidora, o vereador 
Thaffarel do Povo (PSB), 
e o morador José Caetano, 
um pastor evangélico, que 
ficará como guardião do 
trecho, orientando sempre 
a manutenção. 
 Segundo o Prefei-
to Dr. Milton (Avante) esta 
ação foi decidida pelo pro-
jeto Prefeito no Seu Bairro,  
que aconteceu no dia 11 de 
janeiro, quando uma cara-
vana de secretários, verea-
dores e do prefeito de Ponte 
Nova estiveram na comuni-
dade.  Além disso, houve um 

Dom Pedro II descreveu a 
cadeira como um objeto de 
“forma antiga”, onde seu 
pai, Dom Pedro I, havia 
se assentado durante sua 
passagem pelo distrito. Em 
seu diário, datado de 02 de 
abril de 1881, Dom Pedro II 
registrou detalhes de sua vi-
sita a Cachoeira do Campo, 
incluindo a cadeira e outros 
aspectos da região. 
 A cadeira, em esti-
lo Dom José-Rococó, possui 
03 (três) pés, assento de 

pedido formal do Poder Exe-
cutivo para que a empresa 
pudesse colaborar para que 
ação fosse desenvolvida.
 O empresário Car-
los Bartolomeu disse que 
a empresa estará sempre à 
disposição para ajudar em 
obras que possam benefi-
ciar a comunidade de Ponte 
Nova.  O vereador Thaffarel 
do Povo demonstrou sua 
satisfação pela ação tão rá-
pida e eficiente. O pastor 
José Caetano, que será par-
ceiro das autoridades e da 
Bartofil Distribuidora disse: 
“Ser guardião do trecho é 
uma honra”.

palhinha, encosto e apoios 
de braços circulares. Orna-
mentada com uma delicada 
rocalha no frontal, os pés 
frontais têm forma de pa-
tas leoninas, características 
que permitem datar o mó-
vel como do terceiro quar-
tel do século XVIII. Cadeira 
de Dom Pedro será exposta 
permanentemente na Casa 
de Cultura de Cachoeira do 
Campo, localizada na Praça 
Felipe dos Santos, nº 39, no 
centro do distrito. 

 Uma parceria pú-
blico-privada, entre a Pre-
feitura de Ponte Nova e Bar-
tofil Distribuidora, permitiu 
que em uma semana, entre 
os dias 21 e 25 de janeiro de 
2025, o trecho entre o trevo 
de Oratórios e o bicame, via-
duto elevado para transpor-
te de água, dentro do Bairro 
Anna Florência, fosse total-
mente restaurado.
 O asfalto foi recu-
perado, com todos buracos 
tampados, as canaletas dos 
02 (dois) lados de quase 02 
(quilômetros) passaram por 
limpeza. Foram construídas 
caixas secas em determina-
do trecho para evitar que o 
barro e a lama ultrapassem 
a lateral e invadam a pista, 
como ocorria anteriormen-
te. O serviço contou com 
vários trabalhadores da 
Bartofil Distribuidora, além 
de avulsos e máquinas con-
tratadas pela empresa, que 
tem seu Centro de Distribui-
ção (CD) na entrado Bairro 
Anna Florência. 
 Na sexta-feira pas-
sada, 24 de janeiro, a repor-
tagem do Líder Notícias, 
esteve no local quando o 
editor Ricardo Motta entre-
vistou o prefeito Dr. Milton 

 A Paróquia de Nos-
sa Senhora de Nazaré, loca-
lizada no Distrito Cachoeira 
do Campo, passará a ter pos-
se sobre a Cadeira de Dom 
Pedro, que é um bem tom-
bado como patrimônio his-
tórico do município de Ouro 
Preto. O objeto foi citado 
em anotações do Imperador 
Dom Pedro II, com menção 
a seu pai, Dom Pedro I. A 
doação atende a um pedido 
da comunidade paroquial. 
A lei que autoriza a cessão é 
de autoria do Poder Executi-
vo, com assinatura do Pre-
feito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo (PV). 
 No texto, que foi 
aprovado na Câmara Muni-
cipal e sancionado pelo che-
fe do executivo municipal 
na última segunda-feira, 27 
de janeiro, foi mencionado 
que o objetivo da doação é 
permitir que toda a popula-
ção tenha acesso à cadeira 
por meio de visitas, promo-
vendo o interesse público, 
a cultura e o turismo no 
Distrito Cacheira do Campo 
e de por conseguinte a todo 
município de Ouro Preto. 
 O móvel está di-
retamente relacionado às 
visitas dos imperadores 
Dom Pedro I e Dom Pedro 
II à região de Cachoeira do 
Campo. Em suas anotações, 

Cadeira de D. Pedro foi doada para a Paróquia de 
Nossa Senhora de Nazaré, em Cachoeira do Campo

Crédito da foto: G1 Zona da Mata

Carlos Bartolomeu, Dr. Milton (Avante), Thaffarel do Povo (PSB) e o Pastor José Caetano estive-
ram vistoriando as obras de recuperação do trecho que liga a MG-329 ao Bairro Anna Florência 
(crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Durante encontro 
com a imprensa às 16 horas 
do dia 28 de janeiro, no Ga-
binete do Prefeito, que fica 
no 2º andar do prédio-se-
de da prefeitura municipal 
de Ponte Nova, localizada 
no Centro Histórico, o pre-
feito Dr. Milton (Avante) 
confirmou que o Município 
assinou o Novo Acordo de 
Mariana e receberá cerca 
de R$17 milhões (total) de 
indenização porque Ponte 
Nova foi considerada pela 
Justiça Federal, como atingi-
da pela lama da Samarco.
 Parte dos R$ 17 mi-
lhões entrou nos cofres da 
prefeitura no ano passado, 
mas está bloqueada justa-
mente por causa das nego-
ciações que estavam sendo 
realizadas pelos Ministérios 
Públicos de Minas Gerais e 
Espírito Santo, Ministério 
Público Federal e Defenso-
rias Públicas dos 02 (dois) 
estados atingidos. Em abril 
deste ano (2025) devem ser 
desbloqueados os R$ 7 mi-
lhões, que serão aplicados 
em reformas e aquisição 
de mobiliário para escolas 
municipais de Ponte Nova, 
Outros R$ 10 milhões serão 
repassados diretamente.

 A repactuação do 
processo de reparação dos 
danos causados no rom-
pimento da Barragem de 
Fundão, da mineradora Sa-
marco, em 05 de novembro 
de 2015, ainda não seduziu 
boa parte dos municípios 
atingidos. Firmado no ano 
passado (25 de outubro de 
2024) e homologado pelo 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), o novo acordo foi 
negociado em busca de so-
luções para impasses que 
persistem após mais de 09 
(nove) anos da tragédia. 
Entre diversas medidas, foi 
prevista a transferência de 
recursos para as prefeituras 
desses municípios.
 O acordo de repac-
tuação deu às prefeituras 
120 dias para decidir sobre 
a adesão do município. A 
contagem do prazo se ini-
cia com a data da homolo-
gação pelo STF, que ocor-
reu em 06 de novembro de 
2024. Portanto, a decisão 
pode ser tomada até o dia 
06 de março de 2025. Di-
ferentes municípios têm 
manifestado tendência de 
se manterem focados no 
processo que tramita nos 
tribunais ingleses.

Ponte-novense é coordenador-adjunto do 
Fórum dos Comitês de Bacias Hidrográficas

Ponte Nova assinou 
Novo Acordo de Mariana 
e receberá R$17 milhões

das Bacias Hidrográficas dos 
rios Paracatu e Urucuia.
 Carlos Eduardo 
Silva é bacharel em conta-
bilidade e especialista em 
vigilância ambiental e epi-
demiologia, com vasta ex-
periência na coordenação 
de vigilância ambiental em 
30 municípios pela Superin-
tendência Regional de Saúde 
de Ponte Nova. Atualmente, 
preside o Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Piranga 
(CBH Piranga) e integra o 
CBH Rio Doce.
 Diante do desafio 
de assumir o cargo de Coor-
denador-adjunto do FMCBH, 
Carlos Eduardo destacou a 
relevância do Fórum Minei-

Cobucci, há um grupo 
de aproximadamente 
95 ações que poderão 
ser extintas. Entre elas, 
uma assinada pela Co-
missão dos Atingidos 
da cidade de Rio Doce, 
Santa Cruz do Escalvado 
e Ponte Nova (Simplício/
Chopotó). As ações, ajui-
zadas por terceiros como 
comissões de atingidos 
e associações, serão re-
avaliadas para verificar 
se as demandas foram 
contempladas pelo acor-
do assinado no dia 25 de 
outubro de 2024.
 A repactuação 
envolve R$ 170 bilhões 
e foi assinada por di-
versos órgãos públicos, 
incluindo a União, os 

Carlos “Cadu” Eduardo Silva é o atual presidente do CBH Piranga (crédito da foto. divulgação)

Tragédia de Mariana deixou 19 mortos (crédito da foto: Tânia Rêgo/Agência Brasil)

Nascente do Rio Piranga, na Serra da Trapizonga, em Ressaquinha (crédito da foto: divulgação 
CBH Piranga)

 Na primeira quin-
zena de janeiro de 2025, 
Fórum Mineiro dos Comitês 
de Bacias Hidrográficas (FM-
CBH) se reuniu para eleger 
a nova chapa, que estará à 
frente da coordenação no 
mandato de 2025/2027. O 
Colegiado, composto pelo 
conjunto dos 34 comitês 
legalmente instituídos no 
estado de Minas Gerais, ele-
geu Carlos Eduardo Silva 
como Coordenador-adjunto. 
O Coordenador-geral é Luiz 
Antônio Garcia, atual presi-
dente do Comitê de Bacia Hi-
drográfica do rio São Mateus 
e como Secretário-executivo 
foi eleito Tobias Tiago Pinto 
Vieira, presidente do Comitê 

 O juiz substituto 
da 4ª Vara Federal Cível 
de Belo Horizonte, Viní-
cius Cobucci deu o prazo 
de 10 dias para que as 
comissões que represen-
tam territórios e comu-
nidades atingidas pela 
tragédia de Mariana, 
ocorrida em 05 de no-
vembro de 2015, desis-
tam das ações que mo-
veram contra a Samarco, 
Vale S.A e BHP Billiton. 
Os despachos judiciais 
foram publicados na se-
gunda-feira passada, 27 
de janeiro de 2025.
 Os despachos 
são fundamentados em 
um recente entendimen-
to do Supremo Tribunal 
Federal (STF). Segundo 

ro e a responsabilidade da 
função. “A nova equipe tem 
o compromisso de fortale-
cer a atuação dos comitês, 
além de promover uma ges-
tão integrada das águas 
e sempre buscar soluções 
sustentáveis para os desa-
fios hídricos enfrentados 

estados de Minas Gerais 
e Espírito Santo, além de 
instituições do sistema 
de justiça. Os despachos 
de 27/01 ressaltam que 
as partes do acordo não 
podem desistir unilate-
ralmente das ações, de-

em todo o estado de Minas 
Gerais. É uma satisfação 
enorme poder fazer parte 
da atual coordenação do 
FMCBH, condição que exige 
responsabilidade e compro-
misso com o meio ambiente 
e a população”, destacou o 
ponte-novense. 

vendo apenas informar 
a repactuação ao juízo 
competente. O docu-
mento também determi-
na que as partes devem 
se manifestar sobre to-
dos os atos e petições já 
incluídos nos processos.

Justiça federal prazo de 10 dias para 
que as comissões de atingidos desistam 

de ações movidas contra a Samarco

Carlos “Cadu” Eduardo Silva é presidente do CBH Piranga que agrega 77 cidades, entre elas Ressaquinha onde nasce o Rio Piranga
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Portal da Vigilância do estado registrou 73 casos 
acidentes envolvendo animais peçonhentos, em Viçosa

Importância da vacinação das 
gestantes contra coqueluche

 Muita gente não 
sabe que a vacinação na 
gravidez protege mamães 
e bebês, atuando como um 
escudo temporário para os 
pequenos. Mas é preciso 
manter o cartão de vacinas 
atualizado é imprescindí-
vel para prevenir doenças, 
evitar internações e óbitos 
Lírica Mattos, diretora de 
Gestão da Integridade do 

 O Portal da Vigi-
lância em Saúde da Secre-
taria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG) pu-
blicou que Viçosa registrou 
73 acidentes envolvendo 
animais peçonhentos em 
2024, sendo a maioria rela-
cionada a escorpiões. Dado 
positivo: existiu uma redu-
ção em relação a 2023 que 
contabilizou 83 casos.
 De acordo com o 
balanço, escorpiões cau-
saram 43 acidentes, se-
guidos por serpentes e 
aranhas, com 14 e 8 casos, 
respectivamente. Cerca 
de 82% dos casos foram 
classificados como leves. 
Homens de 30 a 39 anos 
formaram o grupo mais 

Cuidado da secretaria de 
estado de Saúde de Mi-
nas Gerais comenta: “Os 
profissionais de saúde 
devem realizar ações no 
pré-natal, garantindo 
que as gestantes tenham 
conhecimento sobre os 
benefícios das vacinas 
que devem tomar na gra-
videz, porque o anticorpo 
da mãe é transferido para 

afetado, e os locais de pi-
cada mais comuns foram o 
pé e o dedo da mão, com 
20 registros cada.
 Desde 2010, 
quando o Portal da Vigi-
lância começou a divul-
gar os dados, os acidentes 
com escorpiões em Viçosa 
sempre superaram os cau-
sados por outros animais 
peçonhentos. Nos últimos 
15 anos, o município re-
gistrou 783 ocorrências 
com escorpiões, 180 com 
aranhas, 135 com serpen-
tes, 20 com lagartas e 13 
com abelhas.
 Na região, os es-
corpiões também foram 
responsáveis pela maioria 
dos casos em 2024. Ara-

o bebê, que vai ter a imu-
nidade garantida até que 
possa se vacinar”.
 A vacina tríplice 
bacteriana acelular (dTpa), 
por exemplo, é indicada a 
partir da 20ª semana de 
cada gestação e protege 
contra a coqueluche, dif-
teria e tétano. A Secretaria 
de Estado de Saíde reforça 
a importância dessa vacina 
para as gestantes, uma vez 
que, desde 2024, foi obser-
vado um aumento de casos 
de coqueluche no estado.

ponga registrou 13 aciden-
tes, Cajuri 08 (oito), Ca-
naã 23, Paula Cândido 06 
(seis), Pedra do Anta 19, 
Porto Firme 10 e Teixeiras 
14. São Miguel do Anta foi a 
única exceção, com apenas 
01 (um caso), envolvendo 
uma serpente.
 Sintomas e pre-
venção - De acordo com o 
Ministério da Saúde, a pi-
cada de escorpião provoca 
dor imediata na maioria 
dos casos, acompanhada 
de formigamento, ver-
melhidão e suor no local. 
Após alguns minutos ou 
horas, principalmente em 
crianças, que são mais vul-
neráveis ao veneno, os sin-
tomas podem evoluir para 

tremores, náuseas, vômi-
tos, agitação, salivação ex-
cessiva e hipertensão.
 Escorpiões urba-
nos alimentam-se princi-
palmente de baratas e são 
comuns em locais com 
acúmulo de lixo. Não ata-
cam, mas se defendem ao 

se sentirem ameaçados. 
Em casas e apartamentos, 
medidas como o uso de so-
leiras em portas e janelas, 
telas em ralos, pias e tan-
ques, bem como a manu-
tenção de camas e berços 
afastados das paredes, são 
fundamentais. 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A situação 
de Anna Florên-
cia, bairro de Ponte 
Nova, não é um mar 
de rosas. O vereador 
Thaffarel do Povo 
(PSB) que o diga. Na 
caminhada que re-
alizou o Prefeito Dr. 
Milton (Avante), em 
11 de janeiro, pelas 
ruas do bairro, que 
já abrigou a primeira 
Usina de Açúcar de 
Minas Gerais (Com-
panhia Açucareira 
Vieira Martins), até 
os anos 1980, quan-
do completou 100 
anos, o vereador, 
descendente de Má-
rio Modesto (Sindi-
cato dos Trabalha-
dores Canavieiros), 
disse seu bairro esta-
va abandonado!
 Dr. Milton 

(Avante) confirmou 
em entrevista ao 
editor do Líder Notí-
cias, Ricardo Motta, 
a precária situação: 
ruas sem calçamen-
to, empreendimen-
tos sem fiscalização 
adequada e até esgo-
to a céu aberto, como 
mostra esta foto que 
ilustra o texto des-
ta mini reportagem. 
Além disso, falta cre-
che, transporte ade-
quado. “Precisamos 
resgatar a memória 
do bairro e investir 
em obras no local 
para melhorar a 
qualidade de vida 
dos seus moradores. 
Vamos fazer", disse 
o Prefeito Dr. Milton 
(Avante), com apoio 
do vereador Thaffa-
rel do Povo.

Esgoto a céu aberto em Anna Florência
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Universidades mineiras formalizam Rede Mineira 
de Formação de Professores da Educação Básica

zado entre os dias 27 e 29 de 
janeiro no auditório da Uni-
versidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG). 
 O encontro serviu 
para a formalização da Rede 
Mineira de Formação de Pro-
fessores da Educação Básica, 
por meio da assinatura do 
protocolo de intenções entre 
as instituições vinculadas ao 
Fórum das Instituições Pú-
blicas de Ensino Superior do 
Estado de Minas Gerais (Fo-
ripes), sistematizar os traba-
lhos realizados nesse 1º ano 
de implementação e plane-
jar as atividades de 2025. 
 Para o reitor da UFV, 
Demetrius David da Silva dis-
se na ocasião: “A assinatura 
do protocolo representa o 
esforço envidado por uma 
rede de instituições públicas 
de educação superior de Mi-
nas Gerais para fortalecer a 
formação de docentes para 

Rosa, Carla Dayane Moreira 
Dias e Sara Helena Quinti-
no, de Antônio Pereira. 
 A realização do pro-
jeto contou com a participa-
ção de 02 (duas) instituições 
do Distrito Antônio Pereira, 
a Casa Escola Jair Afonso 
Inácio e o Centro Promocio-
nal e Educacional Padre Ân-
gelo. Estas organizações aju-
dam no preparatório para as 
provas do Exame Nacional 
para Certificação de Com-
petências de Jovens e Adul-
tos (ENCCEJA), oferecendo 
aos participantes uma nova 
oportunidade de conclusão 

 O protocolo de in-
tenções para a criação da 
Rede Mineira de Formação 
de Professores da Educação 
Básica foi assinado na ma-
nhã de 27 de janeiro de 27 de 
janeiro. Os signatários do do-
cumento integram o Fórum 
de Reitores das Instituições 
Públicas de Ensino Superior 
de Minas Gerais (Foripes/
MG), presidido pelo reitor 
da UFV, Demetrius David 
da Silva. Dentre os objetivos 
da Rede está o de promover 
maior integração de profes-
sores dos cursos de licencia-
turas e escolas.
 As universidades 
federais de Viçosa, Ouro 
Preto, São João del-Rei con-
firmaram que enviaram re-
presentes a Belo Horizonte 
para acompanhar o debate 
da Rede Mineira de Forma-
ção de Professores da Edu-
cação Básica, que foi reali-

 O projeto "Garim-
pando Saberes de Antônio 
Pereira: Narrativas para 
Construção da Educação 
Libertadora com Adultos 
e Idosos de Ouro Preto” 
alcançou resultados impor-
tantes em 2024 e agora está 
registrado no livro "Narra-
tivas Docentes: Ressignifi-
cando Caminhos na EJA", 
publicado pela Editora V&V. 
O professor da Escola de 
Medicina da UFOP Aisllan 
Assis é um dos autores do 
artigo que integra a obra, 
junto com as professoras 
Jacyra Aparecida Meireles 

Reitor da UFV Demetrius David da Silva preside a Foripes/MG (crédito da foto: divulgação da UFV)

Debate sobre a Rede Mineira de Formação de Professores da Educação Básica teve representantes de 19 instituições (crédito da foto: divulgação Foripes/MG)

a educação básica em um 
contexto de 'apagão' de pro-

dos estudos. 
 A equipe composta 
por professores voluntários 
e pela professora e pesqui-
sadora Sara Helena Quinto 
trabalhou com 15 estudan-
tes durante 15 semanas de 

fessores e de precarização 
da profissão”. 

formação, que serviu como 
preparação para chegar aos 
resultados conquistados. O 
projeto contou com trans-
porte gratuito, lanche e al-
moço para realização da pro-
va na UFOP, em 2024. 

 Empresas do comércio 
em geral devem seguir as disposi-
ções da Lei nº 8.078, de 11 de se-
tembro de 1990, que dispõe sobre 
a proteção do consumidor, além das 
demais normas correlatas. 
 Conhecida como “Có-
digo de Defesa do Consumidor”, 
esta lei foi prevista na Constituição 
de 1988 entre os direitos funda-
mentais do art. 5º, “o Estado pro-
moverá, na forma da lei, a defesa 
do consumidor”, e é considerada 
no meio jurídico como arrojada e 
decisiva para a proteção dos cida-
dãos quando envolvidos em rela-
ções de consumo.
 Em Ponte Nova, a fisca-
lização da aplicação da lei incum-
be ao Ministério Público, por meio 
da 4ª Promotoria de Justiça, assim 
como ao Programa Municipal de 
Proteção do Consumidor (PROCON/
Ponte Nova), instituído pela Lei nº 
2.522, de 6 de agosto de 2001.
 Referidos órgãos têm 
periodicamente promovido pales-
tras, rodas de conversas e iniciativas 
similares para melhor conscientiza-
ção das empresas quanto ao atendi-
mento da legislação.
 Está em curso desde 
dezembro/2024 uma atividade de 
fiscalização orientadora da Promo-
toria de Justiça junto aos estabele-
cimentos comerciais para que estes 
atendam aos dispositivos do CDC e 
legislação correlata.
 Uma providência fun-
damental é manter, em local visí-
vel e de fácil acesso ao público, um 
exemplar do Código de Defesa do 
Consumidor, sob pena de multa de 
até R$1.064,10 (Lei 12.291, de 20 
de julho de 2010).
 A Associação Comercial 
e Industrial e a Câmara de Dirigen-
tes Lojistas de Ponte Nova (3817-
2492) disponibilizam às empresas 
associadas livretos com o Código 
atualizado e cartaz com os seguin-
tes dizeres: “Este estabelecimento 
possui exemplar do Código de 
Defesa do Consumidor disponível 
para consulta”.
 Outras providências im-
portantes dizem respeito à oferta e 
apresentação adequada dos produ-
tos e serviços à venda. 
 Todos devem assegurar, 
de acordo com o artigo 31 do CDC, 
“informações corretas, claras, pre-
cisas, ostensivas e em língua por-
tuguesa sobre suas características, 
qualidades, quantidades, compo-
sição, preço, garantia, prazo de 
validade e origem, entre outros da-
dos, bem como sobre os riscos que 
apresentam à saúde e segurança 
dos consumidores”.
 Ou seja, a empresa deve 
etiquetar ou pôr cartazes com pre-
ços nos itens à venda, sem exceção, 

em vitrines, gôndolas, prateleiras, 
balcões, bancas etc., informando o 
valor total à vista, em dinheiro, car-
tão, pix, cheque, e a prazo, se prati-
car essa modalidade. Se não aceitar 
cheques, deve dispor essa informa-
ção em cartaz. Se houver acréscimo 
no pagamento com cartão, informar 
o percentual. As etiquetas, cartazes 
e similares devem ter suas faces 
principais voltadas ao consumidor, 
garantindo a pronta visualização.
 Nos casos de financia-
mentos/parcelamentos de produtos 
e serviços, deve informar o valor 
total a ser pago com financiamento, 
a quantidade, periodicidade e valor 
das prestações, os juros e eventuais 
acréscimos e encargos incidentes 
sobre o valor do financiamento ou 
parcelamento.  
 Em qualquer caso, deve 
garantir a cobrança nos caixas do 
mesmo valor informado nas eti-
quetas e similares, com a adequada 
compatibilização entre sistema de 
processamento da venda nos caixas 
e a etiquetagem aos clientes.
 No caso de liquidações e 
descontos, deve evitar os famigera-
dos termos em inglês e usar o por-
tuguês: sale (promoção); discount 
(desconto); clearance (liquidação); 
50% off (50% de desconto).
 Em dúvida, é necessário 
procurar orientação profissional. Os 
exemplos acima são apenas alguns 
pontos a observar nas extensas re-
gras da legislação consumerista.   
 Está em tramitação 
na Câmara dos Deputados pro-
jeto de lei de revogação da Lei 
12.291/2010 e sua incorporação ao 
CDC, com a modernização da obri-
gação, facultando acesso eletrônico 
à íntegra do CDC.
  Link: https://www.
camara.leg.br/proposicoesWeb/
fichadetramitacao?idProposi-
cao=2211942
 (*) Afonso M. P. Ri-
beiro, conselheiro fiscal da Acip, 
presidente do Sindcomércio Ponte 
Nova, diretor da Fecomércio MG e 
membro do Conselho de Represen-
tantes do SESC MG).

Comerciantes devem apresentar 
produtos e serviços conforme o CDC

(*) Afonso M. P. Ribeiro

OURO PRETO
Educação Libertadora de Adultos e Idosos no 

Distrito Antônio Pereira ganha patamar especial
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Cibely Limma e Arhur Vinih 
com trabalho musical novo

Centro Experimental de Cultura de 
Viçosa abre inscrição para oficinas de Artes

ainda fazia o Ensino Fun-
damental na Escola Sena-
dor Miguel Lanna. “É com 
imensa alegria que anun-
ciamos o lançamento des-
se som tão aguardado”, 
comenta Arthur Vinih.
 A campanha de 

las públicas, os benefícios 
da arte, ampliando o senso 
crítico e desenvolvendo a 
criatividade de um público 
mais do que diverso. 

to, autoestima e superação.
 Para ficar por den-
tro da data de lançamento 
siga as páginas do Insta-
gram: @acibelylimma; @
usinastudios; @arthurvi-
nih. Em breve nas platafor-
mas digitais.

o período letivo se inicia 
no dia 10 de fevereiro e 
os novos alunos poderão 
participar das aulas após 
confirmação da matrícula.

lançamento diz que é uma 
poderosa voz em um grito 
de empoderamento, inspi-
ração e liberdade.  Com a 
sua autenticidade, @aci-
belylimma nos leva em uma 
jornada de Groove harmoni-
zado com autoconhecimen-

 Apesar de sua in-
tenção principal, adultos 
e idosos também podem 
se inscrever para partici-
par das oficinas.  Em 2025, 

 “Quem Eu Sou” é 
uma composição de Arthur 
Vinih interpretada pela 
menina prodígio do Bair-
ro São Pedro Cibely Lim-
ma, que ganhou o Festival 
Canta Ponte Nova na cate-
goria estudante, quando 

 A secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo e 
Esportes, Viçosa, por meio 
do Centro Experimental 
de Artes (CEA) abriu as 
inscrições para as diver-
sas oficinas realizadas em 
diferentes áreas artísticas. 
O procedimento deve ser 
feito exclusivamente por 
formulários on-line.
 As oficinas do CEA 
são divididas em 03 (três) 
segmentos: Artes Cênicas, 
Dança e Música. Cada seg-
mento busca elencar os 
diversos tipos artísticos, 
abrangendo aulas diver-
sas de Desenho Artístico, 
por exemplo, até produção 
musical e violão clássico.
 O Centro Expe-
rimental de Artes tem o 
objetivo de levar a estu-
dantes da rede básica de 
ensino, especialmente 
crianças e jovens de esco-

 A escravidão no Bra-
sil iniciou-se por volta da dé-
cada de 1530 e durou mais de 
300 anos, quando os portugue-
ses implantaram as bases para 
a colonização da América por-
tuguesa, para atender, mais es-
pecificamente, à demanda dos 
portugueses por mão de obra 
para o trabalho na lavoura. Tal 
processo deu-se, primeiramen-
te, com a escravização dos in-
dígenas. Ao longo dos séculos 
XVI e XVII, essa foi sendo subs-
tituída pela escravização dos 
africanos, trazidos por meio do 
tráfico negreiro. 
 A escravidão no Bra-
sil, mas não só aqui, mostrou-se 
uma instituição perversa e cruel, 
e as suas consequências ainda 
são sentidas atualmente, mais 
de 130 anos depois que a Lei Áu-
rea aboliu essa prática no país. 
 A violência e a discri-
minação que os negros sofrem 
atualmente são o reflexo direto 
de um país que se construiu 
por meio da normalização do 
preconceito e da violência para 
com esse grupo. Não obstante, 
é sempre importante lembrar 
que, além dos africanos, os 
indígenas também foram es-
cravizados, aos milhões, pelos 
portugueses, e que sua escra-
vização também perpetuou 
preconceitos e violência contra 
eles. Centro Experimental de 

Cultura de Viçosa abre inscri-
ção para oficinas de Artes
 A secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo e 
Esportes, Viçosa, por meio do 
Centro Experimental de Artes 
(CEA) abriu as inscrições para 
as diversas oficinas realizadas 
em diferentes áreas artísticas. 
O procedimento deve ser feito 
exclusivamente por formulá-
rios on-line.
 As oficinas do CEA 
são divididas em 03 (três) seg-
mentos: Artes Cênicas, Dança e 
Música. Cada segmento busca 
elencar os diversos tipos artís-
ticos, abrangendo aulas diver-
sas de Desenho Artístico, por 
exemplo, até produção musical 
e violão clássico.
 O Centro Experimen-
tal de Artes tem o objetivo de le-
var a estudantes da rede básica 
de ensino, especialmente crian-
ças e jovens de escolas públicas, 
os benefícios da arte, ampliando 
o senso crítico e desenvolvendo 
a criatividade de um público 
mais do que diverso.
 Apesar de sua inten-
ção principal, adultos e idosos 
também podem se inscrever 
para participar das oficinas.  
Em 2025, o período letivo se 
inicia no dia 10 de fevereiro e 
os novos alunos poderão parti-
cipar das aulas após confirma-
ção da matrícula.

Décima Terceira Emenda da Constituição aboliu 
escravatura nos Estados Unidos em 1865

No Brasil, a escravidão acabou 
em 1888: 23 anos depois

 Há exatos 160 anos, 
a Câmara dos Representantes 
(equivalente a Câmara dos de-
putados Brasil, A Décima Ter-
ceira Emenda à Constituição 
dos Estados Unidos aboliu ofi-
cialmente, em território ameri-
cano, a escravidão e a servidão 
involuntária - essa última man-
tida apenas como punição por 
um crime. 
 A emenda foi apro-
vada pelo Senado, em 08 de 
abril de 1864. A emenda foi 
adotada formalmente em 06 
de dezembro de 1865. O anún-
cio foi feito pelo secretário de 
Estado William H. Seward em 

18 de dezembro quando o Pre-
sidente dos Estados Unidos era 
Abraham Lincoln. Foi a primei-
ra das emendas da Reconstru-
ção, depois da Guerra Civil.
 A emenda está assim 
redigida: Emenda XIII, Seção 
1: Não haverá, nos Estados 
Unidos ou em qualquer lugar 
sujeito a sua jurisdição, nem 
escravidã, nem trabalhos for-
çados, salvo como punição de 
um crime pelo qual o réu tenha 
sido devidamente condenado; 
Seção 2:  "O Congresso terá 
competência para fazer exe-
cutar este artigo por meio das 
leis necessárias".

A escravidão nos Estados Unidos acabou no dia 31 de janeiro de 1865 (crédito da foto; Canal UOL)

A escravidão dos negros no Brasil passava pelo embarque de africanos em navios negreiros, que 
chegavam no Cais de Valongo, no Rio de Janeiro (crédito da foto: BBC News)
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Órgão autuou 248 procedimentos 
contra o trabalho análogo à escravidão

 *** Concurso do 
IBAMA: depois de muita 
espera, foi publicado o edi-
tal nº 01/2025 do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambien-
te e dos Recursos Naturais 
Renováveis (IBAMA) para 
efetivos. De acordo com o 
documento, o concurso ofe-
rece 460 vagas de caráter 
imediato para profissionais 
de nível superior, conforme 
autorização dada pelo go-
verno federal.
 A banca organiza-
dora responsável pelo cer-
tame é o Centro Brasileiro 
de Pesquisa em Avaliação 
e Seleção e de Promoção de 
Eventos (Cebraspe). Sendo 
assim, o método de pontu-
ação da prova objetiva será 

diferente, garantindo um 
ponto para cada questão 
certa e excluindo um ponto 
para cada item respondido 
de maneira errada.
 Mas essa não é a 
única etapa prevista. O edital 
IBAMA informa ainda que se-
rão aplicadas prova discursi-
va e avaliação de títulos, com 
a nota final sendo uma média 
das 03 (três) fases.
 O período para se 
candidatar de inicia par-
tir do dia 30 de janeiro de 
2025, com as inscrições 
sendo realizadas exclusi-
vamente pela Internet. O 
custo de participação é de 
R$ 95,00 por pessoa, ha-
vendo isenção de taxa para 
casos específicos.

Justiça determina ao Município de Viçosa que corrija 
as irregularidades nos serviços de vacinação humana

 A Justiça condenou 
o município de Viçosa, na 
Zona da Mata, a resolver e 
sanar no prazo máximo de 
180 dias, as irregularidades 
constatadas nos serviços de 
vacinação humana, sob pena 
de fixação de multa diária. A 
decisão foi proferida no dia 
23 de janeiro, em Ação Civil 
Pública proposta pela Pro-
motoria de Justiça de Defesa 
da Saúde de Viçosa, após a 
constatação de irregularida-
des no serviço de vacinação 
do município, que poderiam 
comprometer a conservação 
dos imunobiológicos dispo-
nibilizados à população. 
 Entre as medidas 
requeridas pelo Ministério 
Público estão a adequação 
das instalações dos estabele-
cimentos que realizam o ser-
viço de vacinação, a implan-
tação de meios eficazes para o 
armazenamento das vacinas 
e a utilização de instrumentos 
devidamente calibrados que 
possibilitem o monitoramen-
to contínuo das temperaturas 
dos equipamentos destinados 

 O trabalho análo-
go ao de escravo pode estar 
em todo lugar:  carvoarias, 
confecções, na indústria au-
tomobilística, na colheita de 
grãos e até mesmo em casas 
de famílias. Só em 2024, no 
Brasil, foram mais de 1.600 
pessoas resgatadas nessas 
condições pelo Grupo Móvel 
de Fiscalização e Combate ao 
Trabalho Escravo. 
 No Dia Nacional de 
Combate ao Trabalho Es-
cravo, 28 de janeiro, todas 
as instituições que integram 
a rede de proteção alertaram 
para a emergência da erradi-
cação dessa forma de explo-
ração. O trabalho análogo ao 
de escravo, previsto no artigo 
149 do Código Pena Brasi-
leiro, é configurado quando 
o trabalhador está submeti-
do, junto ou isoladamente 
a situações de cerceamento 
de liberdade, condição de-
gradante, jornada exaustiva, 
servidão por dívida. 
 Em Minas Gerais, o 
Ministério Público do Traba-
lho (MPT-MG) abriu 248 pro-
cedimentos para investigar 
situações de submissão da 
pessoa humana a trabalho 

à conservação das vacinas. 
 Ainda em julho de 
2022, o Ministério Público 
ajuizou Ação Civil Pública 
(ACP) requerendo a adequa-
ção da rede de frio e das salas 
de vacina do município de Vi-
çosa, na Zona da Mata. A Pro-
motoria de Justiça de Defesa 
da Saúde de Viçosa instaurou 
inquérito de Acompanhamen-
to de Políticas Pública com o 
objetivo de fiscalizar de forma 
continuada as medidas adota-
das pelo município para ade-

análogo ao de escravo, sendo 
209 investigações adminis-
trativas e 39 ações judiciais. 
 Cerca de 66% das in-
vestigações abertas pelo MP-
T-MG apuram condições de-
gradantes de trabalho, que se 
caracterizam como qualquer 
forma de negação da digni-
dade, pela violação de direito 

quação da rede de frio e das 
salas de vacina. 
 Na ocasião, autori-
dades sanitárias da Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas 
Gerais informaram por meio 
de ofício a existência de irre-
gularidades nas salas de va-
cina do município de Viçosa, 
que podem comprometer a 
conservação dos imunobioló-
gicos disponibilizados para a 
população. O problema per-
sistiu e a Justiça entrou em 
ação na semana passada. 

fundamental do trabalhador, 
principalmente relativos à 
segurança, higiene e saúde 
no trabalho. Fiscais do MPT-
-MG registraram mão de obra 
escrava em diversas cidades 
mineiras, entre elas, Rio Cas-
ca, Araponga, Belo Horizonte, 
Rio Pomba, Conselheiro La-
fayette e Juiz de Fora.

Lei que autoriza escolas estaduais 
a contratar vigilantes e instalar 

detectores provoca debate
 Uma nova lei em 
Minas Gerais, de autoria do 
deputado estadual Bruno 
Engler (PL), autoriza esco-
las estaduais a adotarem 
medidas mais rigorosas de 
segurança, como a instala-
ção de detectores de metais 
e a contratação de serviços 
de vigilância. A medida, 
que visa garantir um am-
biente escolar mais seguro, 
tem gerado debates e divi-
dido opiniões.
 A principal justi-
ficativa para a nova lei é a 
necessidade de garantir a 
segurança de alunos, pro-
fessores e funcionários das 
escolas. As medidas pre-
vistas podem ajudar a pre-
venir atos de violência, 
como invasões, ameaças 
e o porte de armas. A ins-
talação de detectores de 
metais e a presença de 

vigilantes podem inibir a 
prática de crimes dentro 
das escolas, como o tráfi-
co de drogas e o furto.
 Alguns críticos ar-
gumentam que a instalação 
de detectores de metais e a 
presença de vigilantes po-
dem criar um ambiente de 
desconfiança e estigmatizar 
os alunos; a implementação 
das novas medidas pode ge-
rar custos adicionais para as 
escolas e para o governo, 
como a compra de equipa-
mentos e a contratação de 
pessoal; há dúvidas sobre 
a efetividade das medidas 
propostas, uma vez que a 
violência nas escolas pode 
ter causas.  Alguns defen-
dem que as novas medidas 
podem violar direitos dos 
estudantes, como o direito 
à privacidade e à liberdade 
de expressão.

MPT-MG

Crédito da foto BHZ

Na Zona da Mata aparecem empresas e fazendas das 
cidades de Rio Casca, Rio Pomba, Araponga e Juiz de Fora

Idoso foi resgatado por auditores fiscais do MPT-MG, em Rio Casca em situação análoga à escravi-
dão (crédito da foto: divulgação MPT-MG)
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Morre estrangulado pelo primo com um lençol, em Barra Longa

Operação policial apreende grande 
quantidade de droga, em Viçosa

Uma mulher vai comandar o 
Corpo de Bombeiros de Minas 

 Na tarde segunda-
-feira passada, 27 de janeiro, 
ação rápida da operação Po-
lícia Militar: rumo aos 250 
anos, resultou na prisão de 
03 (três) pessoas e na apre-
ensão de drogas. A mobi-
lização foi desencadeada 
após denúncias de que um 
homem de 22 anos, conhe-
cido no meio policial, estaria 
traficando drogas em sua re-
sidência, localizada na Rua 
José Alonso Verbena, Bairro 
Esplanada.
 Assim que a equi-
pe policial chegou percebeu 
imediatamente que 01 (um) 
homem tentava fugir para 

 Um homem de 40 
anos, apontado como precur-
sor de guerras entre facções no 
aglomerado da Serra, em Belo 
Horizonte, entre os anos de 
2007 a 2011, foi preso em Ouro 
Preto nesta terça-feira, 28 de ja-
neiro, por militares do Batalhão 
de Rondas Táticas Metropolita-
na (ROTAM), com apoio da Di-
retoria de Inteligência. 
 Com o indivíduo fo-
ram apreendidas 02 (duas) 
pistolas, sendo 01 (uma) Glo-
ck 9 mm e uma pistola .40, 
além de documentos falsos, 
várias anotações de contabi-
lidade do tráfico e 01 (um) 
veículo clonado recuperado. 

uma mata, mas não obteve 
êxito. Durante as buscas, os 
policiais encontraram 50 
pinos de cocaína, pedras de 
crack, maconha e munições 
de calibre .38 em um pasto 
próximo à residência. 
 Dentro da casa, fo-
ram apreendidas mais dro-
gas, balanças de precisão e 
outros materiais utilizados 
para o tráfico. Uma mulher 
de 19 anos, que estava na 
residência, confessou parti-
cipação no crime e também 
foi presa junto 02 (dois) ho-
mens. Eles foram conduzidos 
para a Delegacia de Polícia 
Civil, de Tocantins.

O homem preso possui atual-
mente 04 (quatro) mandados 
de prisão em aberto, sendo 02 
(dois) dois por condenação 
com penas de 28 anos de re-
clusão cada, totalizando mais 
56 anos de condenação e mais 
02 (dois) mandados de prisão 
temporária por ser indiciado 
em inquérito de homicídio do 
Tribunal do Júri. 
 De acordo com infor-
mações obtidas, o indivíduo 
era temido por seus inimigos 
por apresentar habilidades no 
manuseio de armas de fogo e se 
vangloriava de possuir treina-
mento militar por ter servido ao 
Exército brasileiro.

Três pessoas são presas com 
drogas e munições na operação 

Polícia Miliar: rumo aos 250 anos

ROTAM prende foragido da Justiça que estava 
em carro clonado e com potente armamento

HISTÓRICO

OURO PRETO
Coronel Jordana vai comandar o Corpo de Bombeiros de Minas Gerais (crédito da doto: divulgação do CBMMG)

Droga e material apreendido pela PM que divulgou o resultado da operação

Crédito da foto: divulgação da PM

Carro clonado estava com o homem preso em Ouro Preto (crédito da foto: divulgação da PM)

conclusão que um primo do 
homem assassinado, com 
quem ele residia, teria sido 
o criminoso. Ao ser encon-
trado, ele assumiu que após 
uma discussão, motivada 
por embriaguez, acabou pe-
gando um lençol e estrangu-
lando o parente até a morte.
 Após os procedi-
mentos de praxe, o corpo foi 
liberado para a funerária. 
O assassino recebeu voz de 
prisão e foi conduzido para a 
Delegacia de Polícia Civil, de 
Barra Longa. 

encontraram coletes ba-
lísticos, munições explo-
sivas, rádios comunica-

Oliveira ocupou diversas po-
sições de destaque na corpo-
ração, incluindo a subchefia 
da Seção de Planejamento 
Operacional do Estado-
-Maior, o subcomando do 3º 
Batalhão (BH), a chefia da 
Assessoria de Comunicação 

 Um homem foi pre-
so em Barra Longa, após es-
trangular um primo com um 
lençol. Em seu depoimento, 
ele disse que o crime acon-
teceu após uma discussão 
banal causada por alto nível 
de embriaguez. Os militares 
encontraram a vítima já sem 
vida e com várias marcas no 
pescoço. O trágico aconteci-
mento aconteceu na última 
segunda-feira, 27 de janeiro.
 Após rápidas inves-
tigações, por parte dos poli-
ciais militares se chegou à 

 Agentes da Polícia 
Militar desarticularam um 
ponto de tráfico de drogas 
no Bairro Bom Jesus, em 
Viçosa. A operação, de-
sencadeada após uma de-
núncia anônima, resultou 
na apreensão de grande 
quantidade de drogas, ex-
plosivos, munições e equi-
pamentos utilizados para a 
prática de crimes. A Polícia 
Militar não informou o dia 
e o horário da ação poli-
cial, que teria acontecido, 
provavelmente, no final da 
semana passada, conforme 
informações não oficiais. 
 Durante a opera-
ção, os policiais militares 

 Pela primeira vez 
na história de 113 anos da 
existência do Corpo de Bom-
beiros Militar de Minas Ge-
rais (CBMMG) uma mulher 
estará à frente da corporação 
mineira.  O comando-geral 
do Corpo de Bombeiros será 
de competência da coronel 
Jordana de Oliveira Filguei-
ras Daldegan, em substitui-
ção ao coronel Erlon Dias do 
Nascimento Botelho.
 Ai fazer o anúncio 
na reunião do secretariado 
na quarta-feira, 29 de janei-
ro de 2025, o  governador 
Romeu Zema ressaltou que a 
escolha faz parte das priori-
dades da atual gestão em va-
lorizar o trabalho de mulhe-
res nos principais cargos de 
liderança da administração 
pública estadual.
 Ao longo da car-
reira, a coronel Jordana de 

dores e outros materiais 
utilizados para a prática 
de atos criminosos; diver-

do CBMMG.  Recentemente, 
ela ocupava a Diretoria de 
Assuntos Institucionais.
 Ela é especialista 
em Administração Pública, 
com enfoque em Gestão de 
Pessoas pela Escola de Go-
verno da Fundação João Pi-

sas drogas como ecstasy, 
crack, cocaína e maconha, 
farto material para a pre-
paração de drogas como 
balanças de precisão e tu-
bos de ensaio. 
 A apreensão des-
se material representa um 
duro golpe ao tráfico de 
drogas em Viçosa. A de-
núncia anônima foi funda-
mental para o sucesso da 
operação. A Polícia Militar 
reforça a importância da 
participação da comunida-
de no combate ao crime. Ao 
denunciar atividades sus-
peitas, a população contri-
bui para um ambiente mais 
seguro para todos.

nheiro, e em Gestão Estraté-
gica e Políticas Públicas pela 
Academia de Bombeiros Mi-
litar. Além disso, leciona e 
orienta no Curso de Pós-Gra-
duação em Gestão, Proteção 
e Defesa Civil da Academia 
de Bombeiros Militar.

TOCANTINS
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 PRF apreende Maconha de Playboy na BR-262
rios, os rodoviários federais 
perceberam um odor carac-
terístico de maconha vindo 
do veículo, o que motivou 
uma busca detalhada. Foram 
encontrados 185 tabletes da 
substância escondidos em 
compartimentos ocultos, na 
caixa de ar e acima do tan-
que de combustível. 
 O motorista do car-
ro informou, espontanea-
mente, que havia buscado o 
entorpecente em Coronel Sa-
pucaia, cidade do Mato Gros-
so do Sul: o destino seria um 
hotel no município de Caria-

nais da CEMIG (Companhia 
Energética de Minas Gerais) 
a operação foi planejada 
e executada para verificar 
o caso. Durante a ação, foi 
constatado que a energia 
elétrica estava sendo desvia-
da diretamente de um poste 
para alimentar equipamen-
tos usados em uma lavagem 
de veículos. 
 Os policiais civis 
encontraram dispositivos 
como aspiradores de pó, 
máquinas de pressão e ou-
tros acessórios relaciona-

 A Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) apreendeu 
aproximadamente 19,6 kg da 
"maconha dry", ou Maconha 
de Playboy.  A substância é 
uma droga de alto valor co-
mercial. A operação policial 
aconteceu na sexta-feira pas-
sada, 24 de janeiro, durante 
fiscalização na BR-262, no 
Km 121, no município de Rio 
Casca, quando os policiais 
abordaram um veículo Gol, 
de cor prata, conduzido por 
um homem de 31 anos. 
 Durante a inspeção 
dos equipamentos obrigató-

 O Jornal Geraes 
(Ouro Preto) divulgou que 
a última sexta-feira, 24 de 
janeiro de 2025, investiga-
dores da Polícia Civil pren-
deram, em flagrante, um 
homem de 60 anos acusado 
de furtar energia elétrica no 
Bairro Nossa Senhora do Ro-
sário, em Ouro Preto.
 As investigações 
foram iniciadas após a Pre-
feitura de Ouro Preto comu-
nicar à Polícia Civil sobre 
irregularidades na área. Com 
o apoio técnico de profissio-

RIO CASCA

OURO PRETO

cica, no Espírito Santo. Pelo 
transporte, ele receberia R$ 
14 mil. O homem foi preso 

dos ao serviço de limpeza 
automotiva. O espaço vinha 
sendo utilizado há aproxi-
madamente 03 (três) anos. 
O suspeito cobrava R$ 80 
por veículo atendido.
 O homem foi con-
duzido para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil, de 
Ouro Preto, onde foi autuado 

em flagrante e encaminhado 
para a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, em Ponte Nova.

em flagrante. Ele confessou 
o crime e foi encaminhado 
ao sistema prisional. A Po-
lícia Civil á solicitou à Jus-
tiça a conversão da prisão 
em preventiva, enquanto as 
investigações seguem para 
identificar possíveis cúmpli-
ces e ampliar a apuração de 
responsabilidades.

 Após denúncias de 
que um indivíduo estaria co-
mercializando drogas na Pra-
ça da Paz, em São Geraldo, 
uma equipe policial progra-
mou e realizou operação para 
verificar a situação, na data 
de 23 de janeiro de 2025. 
Após acompanhamento e ob-
servação, o suspeito foi iden-
tificado e abordado. Segundo 
informações da PM, esta foi 
a maior apreensão de drogas 
dos últimos anos na cidade.
 De acordo com os 

 Drogas foram apre-
endidas por agentes da Polícia 
Militar durante uma operação 
realizada na sexta-feira pas-
sada, 24 de janeiro, no Bairro 
Santa Luzia, em Manhuaçu. 
A equipe policial contou com 
o auxílio de um cão farejador 
para localizar os entorpecen-
tes, que estavam em um lote 
vago da Rua Esperança.

militares, durante as buscas 
no imóvel associado ao sus-
peito, foram encontrados 37 
tabletes prensados de ma-
conha, 01 (uma) balança de 
precisão e outros materiais 
relacionados ao tráfico de 
drogas. O suspeito, conheci-
do como “Fifico”, foi preso 
e encaminhado para a Dele-
gacia de Polícia Civil, de Vis-
conde do Rio Branco, onde 
permanece à disposição das 
autoridades para as provi-
dências cabíveis.

 Foram encontrados 
meia barra de maconha, 02 
(duas) pedras de crack, 02 
(duas) porções de cocaína e 
02 (duas) balanças de preci-
são. Segundo a PM, 02 (dois) 
homens, de 24 anos e 22 anos, 
foram identificados como sus-
peitos, mas conseguiram fugir 
antes da chegada das equipes 
de policiais militares.

Grande quantidade de maconha 
apreendida pela Polícia Militar

PM apreende drogas, 
mas os suspeitos fugiram

Acusado de furtar energia 
elétrica é preso pela Polícia Civil

Crédito da foto: divulgação da PM de São Geraldo

SÃO GERALDO

MANHUAÇU
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Aymorés vence Athletic Club de 
São João del-Rei pelo Campeonato Mineiro

PRÉ-CARNAVAL
DE BAIRROS NOS
DIAS 15, 16 E 23/02, 
CARNAVAL DE 
BAIRROS DE 1 A 4/03, 
E RESSACA DE 
CARNAVAL
NO DIA 08/03!

PRÉ-CARNAVAL    CARNAVAL    RESSACA DE CARNAVAL

PONTENOVA.MG.GOV.BR
@PREFEITURAPN

janeiro, às 19h30min, contra 
o Uberlândia, novamente 
em Ubá. O jogo entre as 02 
(duas) equipes terminou em-
patado: 1 x 1
 Formato do Cam-
peonato Mineiro - A edição 
de 2025 do torneio mineiro 
conta com 12 clubes, dividi-
dos em 03 (três grupos). Na 
1ª fase, cada time enfrenta 
apenas adversários de outras 
chaves, totalizando 08 (oito) 
rodadas. Os 03 (três) líderes 
avançam às semifinais, junto 

ao melhor segundo colocado.
 As semifinais e a 
final serão disputadas em 
jogos de ida e volta, com de-
cisão por pênaltis em caso 
de empate no placar agrega-
do. As equipes classificadas 
entre o 5º e o oitavo lugar 
disputarão o Troféu Inconfi-
dência, que dá vagas na Copa 
do Brasil e na Série D. Os 02 
(dois) times com pior cam-
panha ao fim da fase inicial 
serão rebaixados ao módulo 
2 de 2026.

 O Sport Club Ay-
morés conquistou sua 1ª vitó-
ria no Campeonato Mineiro ao 
vencer o Athletic Club, de São 
João del-Rei por 2 a 0. Jogando 
em seus domínios, no Estádio 
Paulo Pascoalino, em Ubá, o 
Azulão venceu com gols de Fe-
liphe Gabriel e Gabriel Neto. O 
jogo era válido pela 3ª rodada 
e aconteceu no domingo pas-
sado, 26 de janeiro.
 Com o resultado, o 
Sport Club Aymorés voltou a 
campo na quarta-feira, 29 de 

Lei estadual garante 
Bolsa-Atleta aos atletas surdos
 A lei aprovada pela 
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) assegura 
aos atletas surdos, na moda-
lidade olímpica, o valor de R$ 
5 mil bimestralmente e aos 
técnicos R$ 3 mil. Sancionada 
em janeiro, a lei de autoria do 
deputado Zé Guilherme, do PP, 
retira da invisibilidade os atle-
tas surdolímpicos e possibilita 
melhores condições de treina-
mento para esses esportistas 
de alto rendimento.
 Atletas e técnicos 
surdolímpicos agora fazem 
parte dos beneficiários do 
Programa Bolsa-Atleta e Bol-
sa-Técnico do Governo de Mi-
nas Gerais. É o que prevê a Lei 
25.151, de 2025, já publicada 
no Diário Oficial de Minas na 
primeira quinzena de janeiro.
 Com origem no Pro-
jeto de Lei nº 1.376/2023 de 
autoria do deputado Zé Guilher-
me (PP), a norma altera a Lei 
20.782, de 2013 Lei, que dispõe 

sobre o programa. Até a publi-
cação da nova legislação nesta 
quarta (15), só era permitido o 
pagamento do benefício a atle-
tas e técnicos de modalidades 
olímpicas e paraolímpicas.
 Assim sendo, pode-
rão pleitear o pagamento da 
Bolsa-Atleta e da Bolsa-Técnico 
participantes de jogos surdo-
límpicos e também aqueles pra-
ticantes de outras modalidades 
esportivas, desde que filiados 
a alguma entidade vinculada 
à Confederação Brasileira de 

Desportos de Surdos (CBDS). 
Os benefícios serão concedidos 
conforme a disponibilidade fi-
nanceira do Estado.
 As Surdolimpíadas, 
disputadas pela primeira vez 
em 1924, em Paris, são a se-
gunda competição multiespor-
tiva mais antiga da história. 
Entre as modalidades disputa-
das nos jogos, estão atletismo, 
maratona, futebol, natação, 
judô e tênis. Em 2022, as Sur-
dolimpíadas de Verão foram 
realizadas no Brasil.

Murielly Andreza da Silva, atleta surdolímpica e Gabriela Couto intérprete de Libras (crédito da foto: print da ALMG)
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São Pedro dos Ferros foi o palco da decisão 
do Campeonato Regional do Açúcar

 Dezenas de mora-
dores ferrenses tiraram a 
manhã e parte da tarde de 
domingo passado, 26 de ja-
neiro de 2025, para assistir 
os jogos finais do Campeo-
nato Regional do Açúcar, 
categorias Sub-15 e Sub-17, 
no Estádio Baixada da Pan-
tera, que fica na entrada 
do município de São Pedro 
dos Ferros, em relação a 
Rio Casca.
 Dois grandes jo-
gos com talentosos e pro-
missores jogadores e um 

excelente público que fez 
um espetáculo à parte, de 
alegria e participação. No 
primeiro jogo decisivo, 
categoria Sub-15, repre-
sentando a cidade de Uru-
cânia, oriunda do Distrito 
Cardosos, a equipe dos 
Campeões do Futuro F.C 
venceu a Sociedade Espor-
tiva Industrial Guaraciaba/
SEIG, por  2 a 0.
 Em seguida, a ca-
tegoria Sub-17 teve um 
grande espetáculo, com 
muito equilíbrio entre - Mi-

nas E.C, donos da casa, e 
E.C Gramense. “Nas raras 
chances de gol, o time do 
Minas E.C foi mais eficien-
te fazendo 1 x 0, levando 
o caneco de campeão do 
Campeonato Regional do 
Açúcar, promovido pela 
Liga Municipal de Uru-
cânia (LDU), presidida 
pelo desportista Geraldo 
Divino”, comentou Marcos 
Dias, coordenador da equi-
pe de esportes da\ Rádio 
Montanhesa 670 KHz, que 
transmitiu os jogos.

Campo do Couceiro em Viçosa será 
transformado em estádio com apoio da UFV
 O famoso Campo 
do Couceiro, oficialmen-
te denominado Estádio 
Professor Paulo Mário del 
Giúdice, em Viçosa, e que 
atualmente conta apenas 
com um campo de futebol, 
será transformado em um 
pequeno estádio, mas com-
pleto. A Universidade Fede-
ral de Viçosa (UFV) confir-
mou que está trabalhando 
neste projeto.
 A informação foi 
anunciada pelo vereador 
Marco Cardoso (Marcão/
Republicanos). Ele afir-
mou na última reunião 
da Câmara de 2024, que 
a UFV cederá o terreno e 
elaborará um projeto ar-
quitetônico para a cons-
trução de um estádio. A 
UFV destacou que não 
usará recursos próprios 

para a execução da obra. 
A atual administração 
está buscando alternativas 
de financiamento, como 
emendas parlamentares.
 Sobre isso, o ve-
reador Marcão (Republi-
canos) revelou que o de-
putado estadual Roberto 
Andrade (PRD) já se com-

prometeu a apoiar a cap-
tação dos recursos neces-
sários, estimados entre R$ 
3 milhões e R$ 4 milhões. 
Caso o projeto seja viabili-
zado, a UFV pretende pro-
por um convênio com a Pre-
feitura de Viçosa, para que o 
município assuma a gestão 
e a operação do estádio.

O pequeno Campo do Couceiro vai virar estádio completo (crédito da foto: Pedro Lopes)

Os animados garotos do Minas E.C comemoram o título de campeão Su-17 (crédito da foto: organização do torneio)

Os garotos de Urucânia (Distrito Cardoso) recebem a consagração do título das mãos de Geraldo Divino, presidente da LDU (crédito da foto: orga-
nização do torneio)

SUB-15/SUB-17


